

La conversa de "Yo con Yo"



No es un diálogo, es simplemente una conversa sobre la Caja de Seguro Social (CSS) nada respetuosa que bien puede hacerse en el parque de Santana, con todo respeto.

El Gobierno decidió por sí solo:

- La metodología.
- Los participantes.
- Las mesas temáticas.
- Los coordinadores.
- El lugar.
- El periodo de duración.
- Cómo se toman las decisiones o cómo se interpreta el consenso.
- Sus representantes deciden que propuestas son viables o no.
- Impunidad a la evasión y el robo de cuotas ("no revivir muertos").
- Sus representantes dan declaraciones a los medios de comunicación sobre la jornada del día.

El Gobierno dice que es una conversa por que otros diálogos fracasaron en el pasado. Mentira, lo que no quieren es comer arroz con tuna y que se conozca la verdad. Basta de pactos de recámara. Gracias a la Mesa Única de Penonomé que se transmitió por SERTV en julio de 2022:

- Se rebajó el precio del combustible.
- Se congelaron los precios de importantes artículos de primera necesidad.
- Se logró el 7% del PIB en Educación, que la hoy ministra de Educación Lucy Molinar quiere despilfarrar en laptops, otros negociados y actos de corrupción como estuvo implicada en el pasado.
- Se denunció y el pueblo conoció de los oligopolios, monopolios, mafia farmacéutica, corrupción, robo y evasión.
- Se crearon las condiciones para la lucha para rechazar al año siguiente, octubre y noviembre de 2023, el proyecto minero de Donoso.

Lo que ocurrió después con la Mesa Única de Penonomé es que el Gobierno del PRD pateó la mesa, lamentablemente la iglesia abandonó su papel de facilitadora y los

empresarios y políticos corruptos, los mismos que hoy imponen la conversa de Yo con Yo, sabotearon e impidieron su continuación.

El Gobierno no ha entregado bases para la conversa:

- Informes financieros debidamente actualizados y auditados.
- Base de Datos.
- Estado de situación.
- Propuesta concreta.

Las organizaciones populares, conscientes de su responsabilidad histórica, han acudido a la Presidencia. Esa presencia incomoda a los representantes del Gobierno, empresarios y políticos que han sido parte de Gobiernos corruptos, quienes sugieren a las organizaciones populares a que se vayan y hagan sus propuestas después en la Asamblea. Las organizaciones populares están demostrando quiénes son los intransigentes.

El Gobierno de Mulino la hace de juez y parte. Viola la autonomía de la CSS y se ha extralimitado en sus funciones. No es una conversa entre el Gobierno de Mulino y como contraparte las organizaciones populares. Es una conversa de “Yo con Yo” entre los representantes de este y pasados Gobiernos que causaron la situación crítica que vive hoy la CSS y los que nunca les ha interesado los asegurados.

Por eso allí están, mezclados entre Gobierno y empresa privada:

- Guillermo Sáez Llorens (CD, y ex director del Gobierno de Martinelli)
- Dino Mon (director designado de la CSS y propulsor con Roberto Brenes de la propuesta de cuentas individuales y del hundimiento del sistema solidario en el Gobierno PRD de Martín Torrijos, junto al asesor de Mulino, Roberto Brenes).
- Francisco Bustamante, subdirector de la CSS de Enrique Lao, en el Gobierno PRD de Laurentino Cortizo.
- Felipe Chapman de INDESA, propulsores del modelo neoliberal y consultores en diversos gobiernos, especialmente del PRD desde la dictadura.
- Fernando Boyd Galindo, compadre de Mulino, de familia con intereses en el proyecto minero de First Quantum Minerals (FQM).
- Carlos Abadía, asesor de Ricardo Lombana del Movimiento Otro Camino (MOCA) y ex viceministro de Salud.
- José Terán, ex ministro de Salud con el Gobierno panameñista de Mireya Moscoso.
- Domingo Latorraca, ex viceministro de Planificación en el Gobierno panameñista de Mireya Moscoso.

Es decir, “de aquellos polvos, estos lodos”. ¿Los que provocaron la crisis, ahora la resolverán?

Los objetivos del Gobierno son claros:

- Privatizar:** Cuentas individuales y tercerización.
- Medidas paramétricas:** Aumento de la edad de jubilación de mujeres y hombres, progresivamente hasta los 70 años, incremento del monto de la cuota mensual, subir la cantidad de cuotas necesarias para jubilarte, disminuir la tasa básica de referencia.
- Entregar miles de millones de las reservas de la CSS a los bancos privados que, según la OIT, en el año 2095 alcanzarán la astronómica suma de 200 mil millones de dólares.

- Pagar pensiones de miseria, si hoy te jubilas con un salario promedio de tus últimos 10 años de 700 balboas, cobras el 60%, es decir, 420 dólares mensuales (pobreza). Con cuentas individuales sería el 20%, 140 dólares mensuales (miseria).
- Prevén el aumento de la población en “120 a los 65” (pensión no contributiva), dada la informalidad laboral y los bajos salarios.
- No les importa eso, quieren ese dinero para el uso de los bancos, así como los 70 mil millones de dólares que generaría la reapertura de la mina en 50 años, por eso ya anuncian que es el tema después de la CSS.
- Aumento del Impuesto ITBMS (7%)
- Por eso su propuesta resumida es
Paga +
Trabaja +
Cobra –
Muérete Ya.

El Gobierno simplemente escuchará y remitirá esa propuesta de reformas a la Asamblea Nacional de Diputados.

Las propuestas del movimiento popular y social están debidamente sustentadas:

- Defensa del carácter público y solidario de la salud y la seguridad social.
- Jubilación con el último salario de manera progresiva.
- Aumento inmediato de las pensiones del 30% hasta jubilaciones de 1,500 balboas.
- No aumento de la edad de jubilación.
- No privatización, ya sea ésta por cuentas individuales o tercerización.
- Fin de los monopolios y la mafia farmacéutica.
- Fin a los negociados

Según el informe técnico de la OIT, en 2035 las reservas de la CSS alcanzarán más de 21 mil millones, en 2040 más de 32 mil millones, en 2050 más de 60 mil millones, en 2065 más de 105 mil millones, hasta llegar al 2095 a casi 200 mil millones de dólares.





PERO EL CONEP LO QUE PRETENDE ES QUE SE AUMENTE LA EDAD DE JUBILACIÓN DE MUJERES Y HOMBRES A 65 AÑOS Y DE ALLI A LOS 70 AÑOS. LAS CUOTAS A 300 (25 AÑOS) O 360 (30 AÑOS) Y SUBIR EL MONTO DE LA MENSUALIDAD DE LA CUOTA.

LAS MUJERES SERÁN LAS MÁS AFECTADAS. DE PLANO TENDRAN QUE TRABAJAR 7 AÑOS MÁS. LOS HOMBRES 3 AÑOS MÁS. Y COMO SE DICE QUE AHORA Y EN EL FUTURO VIVIRAN MAS QUE LOS HOMBRES. ESO SIGNIFICA QUE COBRARAN PENSIONES TODAVIA MAS BAJAS.



- Fin al robo y a la evasión de la cuota obrera y a la impunidad.
- Mejoramiento de los servicios de salud.
- Igual aporte al programa de Invalidez, Vejez y Muerte (IVM), por parte de los empresarios que hoy es 4.25% y del trabajador que hoy es 9.25%.
- Aportes al IVM de diversas fuentes (Producto Interno Bruto-PIB, Canal, fibra óptica, impuesto a la riqueza, reforma tributaria progresiva, entre otros).
- Defensa de la autonomía de la CSS.

El pueblo debe estar claro, esto no es un diálogo, es un monólogo. Ya ellos tienen su proyecto. Toca hacer valer la voz del pueblo en las calles. Exigimos al final Referéndum Nacional.

Panameño ponte duro, que te roban el Seguro.

Esta Caja no se vende, esta Caja se defiende

¡La Pelea es peleando!

¡Sin luchas no hay victorias!

Panamá, septiembre de 2024.

CO.N.U.S.I.



SUNTRACS

Sindicato Único Nacional de Trabajadores
de la Industria de la Construcción y Similares

